
■ 座談会2

関貫　学校は夏休みが終わって、二学期制の一学期

の授業が再開したところです。現役の方は大変お忙

しいところありがとうございます。現役でない方も

それぞれの貴重な時間にありがとうございます。今

日は、閉校記念誌の作成にあたり第２回目の座談会

となります。今日お集まりいただいた方々は昭和

４０年代ごろに在学していた方々です。中には卒

業後も PTA 活動や教員として再び立江中学校に関

わっていただいた方もいらっしゃいますが、今日は

在学していた時のお話を中心に聞かせていただけた

らと思います。それでは、最初に当時の立江中学校

の校舎や運動場などの様子などについて聞かせてい

ただけたらと思います。

吉岡　中学２年生から３年生になる春休みにプール

の落成式がありました。その時、立中を卒業した高

校生が来て、模範演技をして盛大に式典を開催した

ことを覚えています。校舎は普通教室も特別教室も

すべてが木造で、落ち着いた環境で勉強をしたよう

に思います。校舎はあの当時で残っているものはな

いように思いますが、皆さんどうでしょうか。

廣田　プールがつくられた場所には、以前はテニス

場がありました。プールの落成式では、先ほどお話

があったように模範演技があり、男性と女性が一人

ずつ来たように思います。それと私が在学していた

時に運動場の体育倉庫があったように思うので、そ

れだけは今も残っている唯一の建物だと思います。

もう校舎も残っていないしアルバムで見るだけにな

りましたね。現在使っている国旗掲揚台は、他の場

所にあったものをここへ運んできました。運動場の

南側にある大きな木も裏の方にあったものを運んで

きています。

下川　プールの横には音楽教室があり、授業をして

いたのを覚えています。在学中に、３階建ての鉄筋

コンクリートの特別教室棟ができました。その中に

できた音楽教室は階段式で、当時としては非常にす

ばらしい最高の教室であったように思います。

船﨑　校舎で覚えているのは、部活動で体育館をよ

く使用していましたが、体育館の裏から大量の蚊が

体育館内に入ってきて困ったことです。部活動が始

まる前にみんなで何匹蚊をやっつけられるか競争し

てから練習を始めたことがありました。

谷本　私が在学中に新しい体育館ができました。私

は野球部であったのですが、レフト方面へ打った

ファールフライが体育館に飾ってある校章マークの

辺りに当たってしまいました。傷ついているのでは

ないかと、あの当時はたいへん焦りを感じていたの

か、今でも鮮明に覚えています。

関貫　私もこの年代の少しあとになるのですけれ

ど、この頃は 50 人学級でなかったかと思います。

教室や生徒がぎゅうぎゅう詰めだったかと思うので

すが、その辺りはいかがでしょうか。

吉岡　私の学年は 123 名で３クラスの学年でした

ので、１クラスあたり 41 名で、今と比べればやや

詰まっていました。３年生になると体も大きくなっ

て狭く感じたかもしれませんが、今振り返るとそん

なには詰めすぎというイメージはなかったように思

います。

廣田　私たちは１０１名なので、１クラスあたり

３３人ほどです。教室の中が狭かったような感じは

残っていません。

関貫　教室の机と椅子はくっついてなかったです

か。

吉岡　　誠　　廣田　和三

下川　　晃　　船﨑　益義

谷本　良裕　　関貫　　勉

平成27年9月4日(金)19:00 ～

立江中学校　校長室にて

参加者
第20回卒

第23回卒

第25回卒

第21回卒

第24回卒

校長

- 92 - - 93 -


